

Fecha 02.10.2016	Sección Ciudad	Página 2-16
----------------------------	--------------------------	-----------------------

Inseguridad. Según la PGJ del 2015 al 2016 se registraron dos mil 920 robos en el transporte público.

Interminables, robos en transporte público

► En un año capitalinos denunciaron dos mil 920 atracos ► Microbuses, el Metro y Metrobús, en ese orden, son los principales transportes donde se comete el delito

[JORGE HERNÁNDEZ ZUBIETA]

“**R**egresaba de hacer un trámite en Ciudad Universitaria, me subí en la estación del Metrobús Doctor Gálvez. Todo el trayecto fue sin mucha gente, pero en Insurgentes se llenó bastante. Recibí una llamada en el celular. Me di cuenta que había subido una mujer joven de baja estatura, simpática.

“Tres tipos corpulentos de cachuchas beisboleras y audífonos se metieron en la siguiente estación. Comencé a abrirme paso entre la gente y la mujer que había visto antes se pasó atrás de mí. Delante estaban los tres tipos de cachuchas que se colocaron como si fueran a bajar.

“Pero llego a la estación Plaza de la República y ellos no se movieron. Cuando comenzó a tocar el timbre de cerrado de las puertas, el tipo que estaba justo frente a mí se hizo a un lado y apenas alcancé a salir. El Metrobús cerró la **puerta**; casi llegando a los torniquetes, sentí que me faltaba al-

go y me di cuenta que ya no traía el celular conmigo”.

Éste es el relato de Esteban, quien perdió así su teléfono celular. Siendo este otro caso en el total de delitos que se cometen en el transporte público capitalino.

Dos delitos en particular representan 80 por ciento del total, acoso sexual y robo de celulares, de acuerdo a datos hechos públicos por el director general de la Policía Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Pública capitalina, José Joel Pichardo.

De acuerdo con datos de la Procuraduría General de Justicia local, durante el periodo de junio de 2015 a julio del 2016, se registraron cerca de dos mil 920 averiguaciones previas por el delito de robo en el transporte público operante en toda la Ciudad de México.

Esto quiere decir que al mes se realizan 209 robos y por día alrededor de siete.

Según la diputada perredista e integrante de la Comisión de Derechos Humanos en la Asamblea

Legislativa, Rebeca Peralta León, los asaltos en microbuses son los que encabezan la lista con al menos 914 casos, seguido del Sistema de Transporte Colectivo Metro, con 610 procesos, mientras que el Metrobús registró un aproximado de 351 delitos al mes.

Pero la historia de Esteban y su celular hurtado no es excepcional. Manuel contó su caso y es muy similar al anterior, sólo que este ocurrió en el Metro.

“Era el segundo día del concierto de los Rolling Stones (18 de marzo de 2016), ese día comenzó la Fase I de la Contingencia Ambiental y mi vehículo no circulaba; el tránsito estaba imposible, así que tuve que ir del trabajo al concierto en Metro. Bajé al Metro en División del Norte, pero estaba detenido y llenísimo, tardé mucho en llegar a Centro Médico para transbordar a la línea café, ahí también el andén estaba muy lleno.

“Estaba comunicándome por



Página 1 de 3
\$ 91700.00
Tam: 700 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha 02.10.2016	Sección Ciudad	Página 2-16
----------------------------	--------------------------	-----------------------

celular con mi primo, que también iba al concierto, y luego de tres trenes, ya cuando estaba cerca de la línea de seguridad, me di cuenta que se aproximó una chava. Me llamó la atención porque iba sola y con el metro tan lleno es muy difícil que una mujer vaya del lado de los hombres. También llegaron junto a mí otros tipos, uno de ellos con sudadera y capucha a pesar de tanto calor. Me dieron mala impresión, pero seguí comunicándome con mi primo por el celular. La chava se puso junto a mí y me preguntó la hora, llegó el tren, guardé mi celular en el pantalón, abrió las puertas y quise dejarla pasar antes que yo, pero no hizo caso y se puso detrás de mí.

“Dejé pasar a los que salían del vagón. Fue entonces que sentí un empujón muy fuerte por detrás y me metieron a empujones al tren. Busqué con la vista a la chava y no se había subido. Dos estaciones después, quise escribirle a mi primo para decirle que ya estaba cerca; fue cuando me di cuenta que no tenía el celular. Al observar que aquellos tipos tampoco habían subido, terminé de darme cuenta...”

Apenas el sábado 17 de septiembre, un caso más, similar, ocurrió en la estación del Metro Zócalo.

Aproximadamente las 15:10 horas, en el andén con dirección a Taxqueña, tres muchachos con playera del América, uno de ellos jugaba con el celular, permanecían en el andén que en ese momento se encontraba algo lleno.

A sus espaldas, muy cerca, se colocó una mujer. Cuando los usuarios empezaron a subir, los tres muchachos fueron empujados exageradamente por otros sujetos, es de mencionarse que no había tanta gente como para hacerlo.

Cuando comenzó a sonar el timbre que avisa que se cerrarán las puertas, la mujer que había abordado, trató de abandonar el tren, pero estas ya se estaban cerrando.

Afuera, dos tipos, uno con cabello corto y otro con gorra detuvieron las puertas para flanquearle la salida, pero uno de los muchachos seguidores del América, la atajó rápidamente del brazo y le gritó: “dame mi celular, dame mi celular”.

Las puertas se abrieron por completo y ambos salieron al andén. Él aplicó una llave al brazo y

el celular le fue devuelto. La mujer comenzó a gritar que le habían pegado y los dos tipos que la auxiliaban caminaron y estaban a punto de intervenir, cuando una policía se presentó.

La mujer insistió ante la policía que el americanista le había pegado y uno de los dos tipos la apoyaba: “sí, le pegaste, cabrón”. Incluso soltó una patada al americanista. “Me había robado mi celular”, aseguró la víctima, era uno de los tres muchachos con jersey del América, justo el que estaba jugando con su celular en el andén... Lo demás, fue la puesta a disposición y tratar de robar la actividad delictiva de los tipos y su atractiva cómplice.

De acuerdo al director del Sistema de Transporte Colectivo Metro de la Ciudad de México, Jorge Gaviño Ambriz, mediante el operativo Código Rojo, que involucra a la SSP y a la PGJ de la CDMX, y que comenzó a funcionar en agosto del año pasado, se detiene a uno de estos delincuentes cada dos días.

De junio de 2015 a julio del 2016, se registraron cerca de dos mil 920 averiguaciones previas



En vagones y andenes del Metro uniformados también combaten el acoso.

Continúa en siguiente hoja

Fecha 02.10.2016	Sección Ciudad	Página 2-16
---------------------	-------------------	----------------



Policías capitalinos viajan en el Metrobús para evitar que se cometan delitos en el sistema.